

# Boletín del Partido Humanista Internacional

Abril 2018



Saludos amigas y amigos

Este es el tercer boletín del PHI, y será el último antes de las próximas elecciones internas.

Hemos recibido información de actividades de los PH de España y Argentina. El quipo coordinador del PHI aprovecha para saludar a todos los miembros y adherentes del PHI en todo el mundo.

¡Un fuerte abrazo!



# Argentina Informe de actividad del Bloque Humanista en el Frente Pampeano para la Victoria (2017)



Bloque Humanista de Santa Rosa de La Pampa, integrado por la Concejala Alba Beatriz Fernández y el equipo de trabajo formado por Juan Pedro Esponda, Federico Costabel y Alejandro Andrada

## Semana de la memoria

Implementación de diversas actividades organizadas por la Municipalidad de Santa Rosa y el CDSR, todo esto desde la Comisión Permanente de DDHH que preside Alba Fernández. Se inició con la inauguración del Paseo de la Memoria que recrea los rostros de las y los pampeanos asesinados en la última dictadura



El día 25 de marzo la concejala humanista participó junto a Muralistas Políticos Pampeanos, en la realización de un mural en homenaje a las víctimas del terrorismo de Estado sobre un paredón cedido en el Pasaje Memoria Popular del Barrio Fite de Santa Rosa.

**Rechazo a la presentación del conductor radial Baby Etchecopar en el Teatro Español** programada en principio para el 6 de mayo: Dicho rechazo se fundamentó por los posicionamientos discriminatorios, violentos, xenófobos y ultramachistas de Etchecopar, el que ofendió en muchas declaraciones públicas los principales valores de los Derechos Humanos.

**Declaración de Interés Municipal de la "Marcha Ni Una Menos"** (la misma se llevó a cabo el 3 de Junio) la que demandó por los derechos y la

vida de las mujeres, "haciendo visibles los lazos que atan la impunidad con la violencia institucional y la violencia machista".

## Ordenanza Cupo Laboral Trans (08 de Junio de 2017)

El proyecto estableció un cupo laboral para las personas travestis, transexuales y transgéneros. Dicho cupo laboral obliga a la Municipalidad a que garantice en su planta del total de trabajadores y trabajadoras el 1% como así también en los organismos descentralizados y autárquicos municipales.



## Octubre Semana de la No Violencia

**Actividades realizadas:** El día sábado 30 de septiembre se realizó un Pedido por la Paz y la No Violencia en el Parque de Estudio y Reflexión La Pampa - Ruta 5 Km. 582 (casi Anguil)



El lunes 02 de Octubre se realizó el Acto de Apertura en el Hall central de la Municipalidad de Santa Rosa: Alumnos y alumnas del Centro

Polivalente de Arte – realizaron la Coreografía "Soy, sos, somos" (Identidad de Género y lucha contra la Homofobia).



El martes 03 de Octubre se realizó un Taller de Capacitación Feminista Humanista (Lenguaje integrador no sexista) en la Sala de Sesiones del Concejo Deliberante.

El miércoles 04 de Octubre: se realizó en la Plaza San Martín una jornada de danzas folklóricas de niños del Cuerpo Estable de la Municipalidad, dirigidos por el Profesor Luis Gauna.

En la Sala de Sesiones del Concejo Deliberante se realizó una exposición de Bernardita Zalisñak sobre Derechos de las personas Adultos Mayores – (Directora de Gestión Preventiva y Promoción de la Ciudad de Concordia, Entre Ríos).





El viernes 06 de Octubre en la Plaza San Martín se realizó abierto a todo público y de manera gratuita, un taller de Tango Social.

El domingo 08 de Octubre se realizó el Fierrock en el Salón de la CPE- (Rock, folklore, jazz, cumbia, tango, acrobacia aérea, coros de niñas y niños y adultos)

Resolución "Aparición con Vida de Santiago Maldonado" (Octubre /17) -

Resolución pancarta No a Portezuelo en manos de Mendoza. Junto con Partido Justicialista y Pueblo Nuevo -

Rechazo al funcionamiento de la Policía Federal en la Terminal de Colectivos -

Declaración de Interés actividad del Libro del Autor Pampeano -

**30 Noviembre** - Resolución para **rechazar toda reforma en materia laboral** que implique un retroceso en los derechos de los trabajadores y trabajadoras. Remitir copia al Gobierno Provincial, al Gobierno Nacional y al Congreso de la Nación.

### Discurso Inaugural de Alba Fernández de la Semana de la No Violencia (Octubre 2017)

... Es para nosotros un placer volver a inaugurar por segundo año consecutivo el desarrollo de la "semana de la no violencia", según lo establecido por la ordenanza 5422 que votaran los concejales y concejalas por unanimidad en mayo del año pasado.

Creemos que en general, todavía la sociedad no vislumbra como primario el drama que implica el tema de la violencia y por supuesto, menos vislumbra su compensación: el desarrollo de una sociedad que trabaje, eduque y proponga la no violencia como metodología de acción.

Pero pese a este análisis, creemos que no solo es grato sino que también es esencial para estos momentos la difusión de la no violencia, único sendero para desandar el espiral de violencia y para trabajar por un individuo y una sociedad distinta. Cualquiera de nosotros puede verificar que la violencia está acechando en todos lados, y que se enseorea tanto en lo individual como en lo social, abarcando y contaminando a las relaciones humanas.

La violencia abarca tanto a los individuos como a los pueblos, a los poderes institucionales y a la política internacional, esfera esta donde los conflictos bélicos, aparentemente lejanos, nunca cesan en su dolor y en su tragedia.

Yendo a lo más cercano, vemos por otra parte como los derechos humanos están retrocediendo, con presos políticos como milagro sala, jóvenes desaparecidos como Santiago Maldonado, y represores tratados con excesiva benevolencia como es el caso del juicio de sub-zona 14 en nuestra provincia. Nosotros lo que intentamos en esta semana es ver si podemos generar conciencia: ya sea en un nuevo trato hacia los adultos mayores, ya sea en el cese de la violencia contra sectores como las mujeres, que sufren escandalosamente los feminicidios permanentes sin que se declare la emergencia nacional, violencia contra los niños y niñas y adolescentes, contra los sectores más marginados y desprotegidos de nuestra sociedad.

Somos conscientes que ningún esfuerzo alcanzará para detener la violencia, pero creemos esperanzadoramente que esta tarea no es vana y que lentamente va instalando nuevos paradigmas en las conciencias de la gente.



En esta línea de discurso, con las actividades que proponemos reivindicamos aquellos antiguos ecos históricos: la lucha de Martin Luther King, la de el Mahatma Gandhi, la de Leon Tolstoi, la de Mario Rodríguez Cobos "Silo" y la de Nelson Mandela, por nombrar algunos de esos líderes.

Bueno, finalmente, vaya nuestro agradecimiento de antemano a todas y todos los que se presentarán en distintos eventos en la presente semana, y nuestro mensaje final hacia las nuevas generaciones: una nueva sensibilidad es necesaria, una sensibilidad y una mirada conciliadora y armoniosa para con nuestros semejantes sin distinción ni discriminación de ningún tipo y amable y positiva hacia el medio ambiente.

Dejamos entonces inaugurado de este modo la "semana de la no violencia" con una expresa invitación a que participen de todas las actividades que se desarrollarán todos estos días.

Desde nuestro corazón: ¡paz, fuerza y alegría para todos!  
Muchas gracias

# Participación en el día 8 de marzo



# España. Congreso del PH



El pasado 25 de noviembre se celebró en Madrid el VIII Congreso del Partido Humanista de España. El encuentro estuvo centrada en la presentación de propuestas y el intercambio.

Temas como una mirada humanista a la desintegración del estado nacional, el desarrollo de frentes de acción basados en conflictos barriales, la inmigración, la inclusión de la renta básica universal o la dirección que debe tomar el partido ante los nuevos tiempos, fueron expuestos y debatidos durante la jornada.

## **Frentes de acción, campañas y foros**

Sobre el avance en la implementación de los frentes de acción, el equipo de Carabanchel informó de su experiencia en torno a la "Campaña contra los psicofármacos a los niños", y el equipo de Santander sobre la petición de un proceso de debate y participación vecinal en torno a la construcción de un parque en la ciudad.

También se expuso las bases para una futura campaña por "El desarme y la No-Violencia", y se informó del cercano "Foro por la Nación Humana Universal" que diversos miembros del Movimiento Humanista desarrollarán en Madrid en Mayo de 2018.

## **Una "brisa favorable" desde Chile**

Eva Ubago, secretaria general, recordó en su exposición que el humanismo está de enhorabuena "puesto que desde otras latitudes llega una brisa a favor. Nuestros amigos del PH de Chile han conseguido volver al parlamento con representación humanista. Así que tenemos que agradecerlos y agradecer a los compañeros de viaje la persistencia".

Esta persistencia es la que anima a continuar el trabajo desarrollado, porque el estilo y las propuestas del PH son hoy más necesarias que nunca. "Estamos diciendo", aseguró Ubago, "que lo que deberíamos hacer es ir en contra de lo que marca el sistema. Ante su fragmentación y aislamiento, conexión basada en proyectos comunes. Ante su separación en culturas, religiones, sensibilidades... convergencia en la diversidad". "No es poca la tarea que se nos presenta", dijo aludiendo al desarrollo del PH en estos tiempos tan convulsos y añadió finalizando su intervención que "como humanistas intentaremos afrontar el futuro con alegría, priorizando nuestras mejores aspiraciones, esas aspiraciones que han permitido a lo largo de la historia, que los pueblos avancen".



## Participación en el día de la mujer



Madrid, 9 de marzo de 2018. Cientos de miles de mujeres y hombres inundaron calles y plazas de todo el mundo para dar visibilidad al aporte de las mujeres y hacer un llamado a la lucha contra la discriminación y la violencia que hoy se sigue ejerciendo contra las mujeres en distintos ámbitos. El Partido Humanista se sumó a las manifestaciones y celebró también el aniversario de su nacimiento, el 8 de marzo de 1984.

Las marchas han sido multitudinarias y se desarrollaron en una atmósfera de alegría y creatividad, de un modo no violento. Destacó la diversidad y la amplia y entusiasta participación de jóvenes.

## El PH manifiesta su indignación por el asesinato de la activista y concejala de Río de Janeiro, Marielle Franco

Marielle Franco ha sido asesinada en medio de la vía pública, en su ciudad, en el transcurso de sus actividades a favor de los derechos de los habitantes de las favelas, de las mujeres y de las personas afrodescendientes, en suma, de las grandes mayorías de Brasil.

Marielle estaba fuertemente posicionada contra la intervención militar en las favelas de Río. Ella misma era mujer, negra, nacida y crecida en una favela, y representaba a cientos de miles de personas que la votaron, situándola en un espacio donde su mensaje podía ser amplificado y escuchado. Una voz potente en contra de la discriminación, a favor de la igualdad de oportunidades, de la libertad de elección, y en suma de la humanización de su ciudad y su país.

Eliminando a Marielle, los autores de su ejecución, quieren acallar las voces de millones de personas representadas por ella, que reclaman justamente en contra de la violencia que sufren.

Los humanistas nos solidarizamos con Marielle y con el pueblo de Río de Janeiro que ha sufrido este cruel ataque a sus justas aspiraciones. Reclamamos al Gobierno de Brasil que se esclarezca la responsabilidad del asesinato y que no quede impune. A pesar de las torvas intenciones de sus ejecutores, la vida de Marielle no ha terminado, la cadena de consecuencias desencadenada por sus acciones no se detendrá jamás.



# Materiales

## Documento del Movimiento Humanista

**Los humanistas son mujeres y hombres de este siglo, de ésta época.** Reconocen los antecedentes del humanismo histórico y se inspiran en los aportes de las distintas culturas, no solamente de aquellas que en este momento ocupan un lugar central. Son, además, hombres y mujeres que dejan atrás este siglo y este milenio, y se proyectan a un nuevo mundo.

Los humanistas **sienten que su historia es muy larga y que su futuro es aún más extendido.** Piensan en el porvenir, luchando por superar la crisis general del presente. Son optimistas, **creen en la libertad y en el progreso social.**

Los humanistas son internacionalistas, aspiran a una nación humana universal. Comprenden globalmente al mundo en que viven y actúan en su medio inmediato. No desean un mundo uniforme sino múltiple: múltiple en las

etnias, lenguas y costumbres; múltiple en las localidades, las regiones y las autonomías; múltiple en las ideas y las aspiraciones; múltiple en las creencias, el ateísmo y la religiosidad; múltiple en el trabajo; múltiple en la creatividad.

**Los humanistas no quieren amos; no quieren dirigentes ni jefes, ni se sienten representantes ni jefes de nadie.** Los humanistas no quieren un Estado centralizado, ni un Paraestado que lo reemplace. Los humanistas no quieren ejércitos policíacos, ni bandas armadas que los sustituyan.

Pero entre las aspiraciones humanistas y las realidades del mundo de hoy, se ha levantado un muro. Ha llegado pues, el momento de derribarlo. Para ello es necesaria la unión de todos los humanistas del mundo.

*(Introducción del Doc. Del MH)*



**Partido Humanista  
Internacional**  
*Algo más que un partido*

<http://www.internationalhumanistparty.org/>  
<https://www.facebook.com/hpi.eci/>